

Sección Castellana

editorial

¿QUE HACE EL GOBIERNO ESTUDIANTIL?

LAS ELECCIONES han terminado, y las autoridades del gobierno estudiantil ya se han hecho cargo de sus puestos. Pero, ¿sabemos, acaso, que es el gobierno estudiantil? ¿Es, acaso, un gobierno que amaestra a estudiantes para ser los líderes del futuro? ¿O es, tal vez, un puesto para engrandecerse y tornarse gente soberbia y presumida? He aquí dos preguntas que determinarán el futuro del gobierno estudiantil de esta Universidad. A veces no sabemos que pensar de las cosas que acontecen. Mientras tanto el tiempo pasa - tiempo perdido.

Ya detentan el poder las autoridades elegidas. Durante la campaña electoral prometieron muchas cosas. Estamos a la espera para ver como cumplan sus promesas. Vamos a ver si haran algo bueno, algo positivo, algo que sea realmente de provecho para nuestra Universidad. Vamos a ver si trabajaran por el bien comun del estudiantado a quien ellos representan. Este bien comun se obtendra si descartan por completo trabajar para su propia gloria y ensalzamiento personal. Por eso les rogamos que administren el gobierno estudiantil en beneficio de la Universidad y de los miles de estudiantes como verdaderos jefes del futuro y no como grandes personajes que tienen como unica meta el ser famosos y engrandecerse personalmente, sin que les importe un bledo el bien comun del estudiantado y de la Universidad de San Carlos.

¿ QUE DEL CASTELLANO?

¿ES DE provecho el estudio del castellano? Hay muchos estudiantes aun que afirman que el estudio del español es cosa inutil. ¿Tienen, acaso, razon de pensar de esta manera? Desde luego admitimos que todos tienen derecho a sus opiniones y de pensar como se les anteje. Pero eso no les inmuniza de que puedan equivocarse en su opinion. Con el mismo aplomo con que ellos niegan la utilidad de ese estudio, les dire que estan equivocados de medio a medio. Afirimo esto porque se que mediante el estudio del castellano se adquiere algo bueno y muy util. El conocimiento del castellano nos proporciona un inmenso caudal historico y cultural. Vaya tan solo un ejemplo para probar mi aseveracion.

Suponiendo que tengamos interes en aprender el castellano, no tendremos dificultad alguna en leer y entender el acervo de libros historicos y literarios de los siglos pasados, escritos en castellano. Adquiriendo, pues, un conocimiento cabal del idioma

español, podremos compenetrarnos totalmente del significado e importancia de los documentos y obras literarias de nuestro legado patrio e historico.

El hecho de poder compenetrarnos y saborear a gusto de los asuntos de nuestra Historia y Cultura, prueba a todas luces que el estudio de la lengua española incrementa ponderablemente nuestros conocimientos de los fastos historicos y culturales de nuestra Patria. De ahi que estos conocimientos amplian los horizontes intelectuales de toda persona que los posea. Por lo tanto, toda persona que afirme que el estudio del español es inutil, esta absolutamente equivocada.

JOSEFINO RODRIGUEZ

¡OH FILIPINAS!

FILIPINAS, querida Filipinas,
te debates en vanas ilusiones
- desgarrada por crueles convulsiones -
yendo en busca de como te defines.

Por encontrar tu puesto ya no atinas
a dar en la tecla que de razones
a acertar en cabales conclusiones
de tus males, y asi te disciplinas,

te desangras en miles de oprobios.
Ya refrena ambiciones malhadadas
y retorna a la senda de virtud

y cesaran de tu mal los agobios.
Emprende - con virtudes hermanadas -
a recobrar tu pristina salud.

LUIS EUGENIO
Departamento de Español